

Subscripción

En la capital . . . 4'50 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital . . . 5 » »
 Extranjero . . . 15 » semestre.
 Idem un año . . . 30 » »

Todo pago se entiende por adelantado
 Edición y Admon plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios

En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª, 75 cents.—En la 3.ª, 50 cents.—En la 4.ª, 25 cents. A los suscritores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Lorette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

GERONA, JUEVES 2 DE MAYO DE 1901

NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS.

N.º 7.347

Lo que conviene al país

Dicen las gentes por ahí, que los elementos de la situación no andan todo lo armados que fuera de desear, y nosotros que en asuntos de familia no queremos meternos, repetimos lo que Julio Ruiz en su obra *«¿y qué?»* Lo que no nos hemos de temer, lo dejamos cocer, por más que nos quepa aquí en donde tanto se necesita de la unión, aparezca otra disgregación viniendo de este modo a aumentarse el número de fuerzas sueltas que por ahí pululan faltas de energías y, lo que es peor, iniciativas para nada grande y provechoso.

Siempre fuimos partidarios de la política de atracción; la unión, han dicho los franceses, que hace la fuerza, y como esta es una verdad como un templo, siempre hemos lamentado en todos los tonos, que esa unión no pueda conseguirse en parte alguna y menos en esta región nuestra en donde parece que el demonio anda suelto metiéndose entre las gentes é inculcando el veneno de la discordia para que seamos víctimas de nuestras propias debilidades.

Nada, absolutamente nada tenemos que envidiar a los hombres que aquí se disputan el predominio de la influencia personal en las altas esferas oficiales; allá se las comen y ojalá que de ese pugilato saliera ganando la provincia, porque algo de provecho se sacaría; nosotros ni somos fusionalistas ni silvelistas, y por lo tanto ni entramos en esos disturbios ni salimos porque, como decía Jesús, mi reino no es de este mundo, es decir, nuestro bello ideal no radica en el fondo de semejantes *tiquis mi-tiquis* que nos duelen como individuos, como políticos y como amantes del país, para quienes anhelamos todas las consecuencias de una política amplísima, especial, *sui generis* para cuanto se refiera a su prosperidad y bienandanza.

Somos políticos porque la política es la ciencia de gobernar a los pueblos, y claro

está que esa ciencia no estriba en el «más eres tú» ó «más valgo yo», sino en todo lo contrario, en la abdicación de toda granjería, en el egoísmo para el bien ajeno y en la concentración de voluntades para el logro de un fin común, de una sola tendencia y exclusiva preocupación.

Siempre procuramos por la consecución de ese ideal; jamás contribuimos a disgregar fuerzas y no tenemos que arrepentirnos de haber a conciencia imitado a la serpiente paradisíaca, y porque lo que nosotros queremos quiere él, por esto hemos unido nuestro modesto concurso a la gestión emprendida por el conde de Serra de allegar voluntades para el bien común, constituyendo si puede ser una sola familia de todos cuantos se agitan en pasiones enervantes é improductivas, no para su preponderancia personal, que no la necesita puesto que su posición y las pruebas dadas le ponen a cubierto de toda maledicencia, sino para hacer que la paz sea la común bandera, la concordia el único lazo de toda relación y el patriotismo de única fuerza que nos impulse y nos impela para colocar a la provincia de Gerona a la altura que debiera estar ya por su riqueza, su historia, sus fuentes de producción, el valer de sus hijos que ven agostadas sus actividades en ese falso altar de los maléficos rencores.

Respetamos las opiniones ajenas como queremos ver respetadas las propias, pero no obstante nuestros legítimos resentimientos, no obstante los injustos agravios de que hemos sido objeto, quisiéramos ver a todos formando una piña para cuanto al mejoramiento de la provincia se refiera, porque formando esa piña, el país nos bendeciría y esa paz, fuente de toda ventura; sería el filón de las suspiradas felicidades. Quédense la alegría por la discordia para los que de la discordia viven; pero los que nada buscan en esa lucha, eleven su pensamiento, consulten su conciencia y vean si es justo ni conveniente perseverar en la guerra intestina que nos agobia, nos apasiona, nos distancia y nos hace vivir en agitación per-

pétua, perjudicándonos mutuamente y pretiriendo al país cuando él debiera ser el objetivo de nuestros afanes y desvelos.

Esta es nuestra opinión y este nuestro deseo.

DE TODAS PARTES

La ciencia acaba de lanzar su anatema sobre la cigarra, animalito del cual pudo creerse que fuera más ó menos perjudicial para agricultura, pero no dañino para la salud pública.

Esto es lo que ahora resulta evidenciado, al decir de los peritos en la materia, alguno de los cuales ha presentado a la Academia de Ciencias de París una extensa memoria, en la que se sostiene la teoría que de las alas de la cigarra se escapan y difunden verdaderos enjambres de microbios todos ellos de pésima condición para la salud del hombre y para la del olivo.

Muy en breve se celebran en Addis Ababa, residencia del Emperador de Abisinia, Menelik, los esponsales del «ras» Makonnen, uno de los vencedores del ejército italiano en la batalla de Adowa, con la princesa Ovada, sobrina de la Emperatriz Taitú.

La augusta novia está ya en la primera juventud, y entre las cualidades que indudablemente concurrirán en ella, siendo de tan buena familia, resplandece la de la fidelidad, demostrada en condiciones poco frecuentes, toda vez que cuando otorgó el dulce «sí» a su prometido alboreaba el año de 1873.

Hace, pues, 28 años que la princesa Ovada espera pacientemente el feliz momento de unir sus destinos a los de Makonnen, quien, por lo visto, sólo después de madura meditación, se ha decidido a doblegar la cerviz bajo el yugo, no siempre florido del matrimonio.

Desde Palamós

La tradicional fiesta que el día 3 de mayo celebra anualmente esta iglesia parroquial, dedicado al Santo Cristo, promete ser este año lucidísima y solemne, según el programa que a continuación reseñamos, debido a la galantería de uno de los entusiastas iniciadores y organizadores de la fiesta, don José Rocas Camós.

Bajo la dirección del inteligente maestro gerundense don Eduardo Frigola, un sex-

teto de cuerda, del que formará parte nuestro amigo el buen violinista don José Miró y varias voces, entre las cuales recordamos a don Antonio Cortacans, conocido tenor, y nuestro distinguido amigo don Narciso Serra, de La Bisbal, aplaudido bajo de ópera italiana, interpretarán una misa del maestro C. de Benito.

Por la tarde ejecutarán un Rosario y algún trozo musical, y por la noche inspiradas composiciones apropiadas al acto.

La agrupación catalana «La pelia prima» cantará los tradicionales gozos del Santo Cristo y una sección de dicho coro cantará varios *Padre-Nuestros* y *Ave-Marias*, compuestos por los hermanos don Martín y Miguel Roger, quienes con gran maestría y gusto dirigen dicho coro.

Nuestro distinguido amigo el señor Colum cantar una inspirada composición original de don Eduardo Frigola, de Gerona.

Ocupará la cátedra sagrada el elocuente predicador padre Bartolí, quien con su autorizada palabra enaltecerá los fines de tales fiestas que tanto dicen en favor de los pueblos cultos.

La capilla del Santo Cristo, que vienen restaurando hace dos años, estará admirable, pues las reformas en ella verificadas son tan acabadas, que la han convertido en una ascua de oro. En dicho día se estrenarán en la misma capilla unas lámparas de bronce, arte modernísimo, que son verdaderas joyas artísticas.

Felicitemos a los organizadores de dicha fiesta, por el buen gusto que han hecho presidir en todo.

Palamós, 1.º mayo de 1901.

COLONIAS INDUSTRIALES

Tienen importancia reconocida en Cataluña las colonias industriales y deberían tenerla en toda España.

En las orillas del Ter, del Cardoner, del Llobregat y otros rios, abundan las colonias industriales, las grandes fábricas de-

dicadas á la hilatura, tejidos, aprestos y blanqueo de algodón, las grandes fundiciones, las diversas manufacturas con espacios edificios, luz eléctrica, escuelas para obreros, cajas de ahorros, iglesias, instituciones de previsión con todos los elementos de la industria moderna, utilizando como fuerza motriz el cauce de los ríos, amparándose en la ley de aguas, aprovechando los saltos y cascadas para dar movimiento á las turbinas y creando en las comarcas rústicas, en el corazon de la montaña, núcleos de población y centros de riqueza.

Años atrás los fabricantes y hombres de negocios que fundaron colonias en los puntos agrestes y apartados, creyendo encontrar amparo en la ley de colonias agrícolas y disposiciones posteriores que declaran extensivos sus beneficios á las *demás industrias*, echaron sus cálculos bajo la base de que estando situados sus establecimientos á la distancia kilométrica que prescriben las leyes, podían contar con la exención de quintas para los mozos empleados en sus establecimientos, de consumos para el personal de sus fábricas y con las demás franquicias prevenidas en los textos claros y terminantes de las leyes vigentes en la materia; pero poco á poco la jurisprudencia del Tribunal Contencioso Administrativo, en reiterados fallos, ha venido á interpretar la ley en un sentido tan restrictivo que hace ineficaz toda disposición de franquicia con respecto á la industria, declarando solamente las colonias agrícolas y las que se fundaren para la explotación exclusivamente de las industrias agrícolas podían optar á los beneficios de aquellos leyes. Convendría que los industriales de España entera, y en particular los de Cataluña, influyeran á fin de que se dictara una disposición clara y terminante, declarando que disfrutaban del beneficio de la ley de colonias todas la que directa ó indirectamente contribuyan al fomento de la población rural, á la roturación de terredos yermos, al cultivo de páramos y eriales, á la transformación de desiertos en centros de actividad y producción.

No se olvide que á la sombra de una fábrica que mantiene un contingente de población fija y estable se establecen pequeños centros agrícolas, se hacen grandes plantaciones, se cultivan campos, y el obrero tiene en dichas colonias por entretenimiento y diversión, el cultivo del huerto y del jardín, la conservación del prado y el desarrollo de alamedas.

No en valde decía el ilustre Orellana, que la mejor sombra que puede tener un campo es la de la chimenea de una fábrica.

Pedro Estasén.

REVISTA CIENTÍFICA

Simplificación del afeitado.—Sin depilatorio.—El mercantilismo.—No perder la guita.—Se afeita á centimo y sin barberos.—El lado mas bello de la cara.—El que envejece antes.

En una de nuestras pasadas crónicas dimos cuenta de una innovación introducida en los fonógrafos, por un profesor español, que reviste los caracteres de un verdadero invento. De otro invento se trata ahora debido también á un español, médico notabilísimo que ha demostrado su suficiencia alcanzando los primeros puestos en muchas oposiciones. Se trata sencillamente de una revolución en la enojosa tarea de afeitarse, que en lo sucesivo quedará reducida á su primera parte, es decir á jabonarse el rostro.

Lo primero que nos ha advertido nuestro ilustre compañero y hemos tenido ocasión de comprobarlo, es que su específico no es ningun depilatorio de los que pomposamente se anuncian en los comercios. Alguno de estos llega en sus exageraciones á afirmar que bastan dos aplicaciones para quedarse sin pelo ó barba para siempre, risible promesa para quien rudimentariamente conozca la situación del bulbo piloso, sin cuya destrucción es imposible lo que se asegura, puesto que ese resultado solo se puede alcanzar con la electrolipsis y no resulta práctico mas que para las señoras, ya que en los hombres seria de un aspecto desagradable.

Todos los depilatorios, ademas, son cáusticos y como tales obran sobre la piel, digan lo que quieran los que los explotan, mas atentos al fin utilitario que al fin científico. De aqui que exageren las ventajas, mistifiquen é inventen otras y se callen con promeditada malicia los inconvenientes.

Esta conducta no seria digna de un hombre de ciencia, y el doctor de quien tratamos (y cuyo nombre no queremos revelar) se aparta tan severamente de este camino, que lejos de ensalzar su compuesto empieza por advertir las desventajas que tiene su uso, desventajas puramente de aplicación y que solo se reducen á tener cuidado en su empleo.

Consiste su descubrimiento en un jabón en el que entra la potasa, pero saponificada y por lo tanto inofensiva. Si se quiere se puede cambiar esta por la sosa, en la misma forma. El que haya de usarlo restregará sobre la pastilla con una brocha, lo mismo que un jabon usual para jabonarse la cara, y una vez hecho esto se lavará inmediatamente como se lava el que se acaba de afeitarse. En esta operación habrá desaparecido la barba por disolución, pues el compuesto empleado es un disolvente del pelo inactivo para la piel, en la que no ejerce acción ninguna.

Las únicas precauciones que hay que tomar son las de recoger el ligote, patillas ó cualquier aditamento que use el interesado, para que el jabón no lo moje, pues en este caso nos podríamos hallar con una *guita* ó una patilla *disuelta*.

Como las brochas que actualmente se emplean son de pelo, una brocha serviría para pocos afeitados y, por tanto, al nuevo jabón debe acompañar un pincel ó brocha de cristal. Sabido es que se hacen pinceles y brochas de esta clase de pelo, tan fino y sutil como las de cerda animal y que tienen además la ventaja de poderlas conservar en una solución de sublimado corrosivo que las haga completamente asépticas.

No es cosa de que nosotros descubramos los componentes del jabón, ni las proporciones en que entran, pero podemos decir que con una pastilla que cueste 1 peseta se tendrá suficiente para poderse afeitarse más de cien veces, viniendo á salir por 1 cent. la operación de hacerse la barba, sin necesidad de parlantes barberos, de manos frias que molesten la cara, ni de largo tiempo para las operaciones.

De la rapidez y de los buenos resultados de ésta podemos testificar por haberlo ensayado repetidas veces, sin que se produzcan escoriaciones ni alteracion alguna en la piel, teniendo además la ventaja de que la barba tarda mas tiempo en salir, porque la acción de este afeitado químico dura mas que la del mecánico.

**

Ya que de una operación de la cara hablamos, se nos viene á los puntos de la pluma la cuestión hace tiempo planteada, y todavía no resuelta, acerca de cual de los lados del cuerpo es el más bello. El predominio del ejercicio en el lado derecho hace que este lado sea más desarrollado, pero sobre todo en la cara no es el mas bello. El lado derecho es el más movible, reflejando

con mayor fuerza todas las impresiones, y de esta labor continua las facciones se agrandan y resultan sumamente marcadas las huellas de las penas ó de las alegrías. Resultado de este exceso de expresión es también que el lado derecho envejece antes, mientras que el lado izquierdo presenta más placidez, más juventud y más armonía en todas las líneas y las facciones.

Dr. Tous.

EL GOBERNADOR CIVIL DE GERONA

Con el mayor gusto copiamos á continuación el siguiente artículo que tomamos de un periódico de la Corte.

«Tan dignas de censura son las gestiones de aquellos políticos malos que ha cenado de fariseos en la esfera del poder y que luchan por conseguir puestos elevados ó por comer á costa del presupuesto oficial, como son dignos de elogio los políticos desinteresados que luchan, enamorados verdaderamente de sus ideales para conseguir el bien de la Patria.

Seremos siempre implacables para los primeros; los segundos tendrán siempre nuestro modesto aplauso, nuestra débil, pero desinteresada ayuda.

Don Vicente Zaidín figura entre los segundos y por esto le dedicamos en esta sección de nuestro periódico un espacio; al inscribir en él su nombre le honramos.

Don Vicente Zaidín, que residía habitualmente en Huesca, es un político al estilo de los que reclama la opinión pública, y como los que hacen falta para lograr la regeneración del país.

Dió muestras desde joven de su claro ingenio, su amor al trabajo y su honradez acrisolada.

Milita don Vicente Zaidín en el partido fusionista desde hace muchos años, y ha prestado en diferentes ocasiones grandes servicios á sus ideales políticos, poniendo de manifiesto sus cualidades de hombre de Gobierno.

Su calidad característica es el amor á la justicia y á la moralidad; por ella ha tenido grandes debates durante el tiempo que desempeñó en la citada población el cargo de diputado provincial, del cual queda muy gratos recuerdos.

En sus discursos predomina la nota patriótica; su oratoria parlamentaria es correcta y enérgica, es un polemista hábil y un hombre de gobierno.

Ha ocupado así mismo la vicepresidencia de la Diputación provincial.

Fue gobernador civil de una provincia en Filipinas, y durante el tiempo que desempeñó este cargo dió pruebas de energía.

Actualmente desempeña el ilustre político a quien dedicamos este artículo el elevado puesto de gobernador civil de Gerona.

Ha sido un buen acuerdo que honra igualmente al agraciado que al Gobierno que lo nombra, porque seguros estamos que las gestiones del señor Zaidín redundarán en provecho de los intereses morales y materiales de aquella provincia.

Esta es la historia política brillante del señor Zaidín que, amante de sus ideales políticos, tuvo siempre por lema: honradez, lealtad y patriotismo.»

Por nuestra parte solo debemos añadir respecto de la persona que ocupa el cargo de gobernador civil de esta provincia, que hasta ahora el señor Zaidín desempeña su cargo á satisfacción de todos y por este motivo tenemos una satisfacción en declararlo así, deseando continúe por este sendero, pues de lo contrario le censuraríamos con firmeza, pues jamás nos hemos supeditado á la voluntad de los que mandan.

Noticias

La fiesta del primero de mayo pasó casi desapercibida en esta ciudad, habiéndose celebrado los obreros de la fundición de los señores Planas, Flaquer y Compañía y algunos otros.

S. E. Ilma. el obispo de esta Diócesis, ha determinado conferir la clerical tonsura y los cuatro órdenes menores en las próximas temporadas de la Santísima Trinidad.

En su virtud los aspirantes deberán presentar en la secretaría de este Obispado, hasta el día 10 del mes actual, sus solicitudes acompañadas de los documentos prescritos en anteriores edictos, previniéndose que cada ordenando acompañe además, por separado, una nota expresiva de los puntos en que haya residido y por cuanto tiempo en cada uno de ellos, desde la edad de siete años.

Serán admitidos los que á lo menos cursaran el quinto año de teología.

Los exámenes y santos ejercicios empezarán respectivamente en los días 17 y 22 del presente mes.

Hoy se debe inaugurar en el Salón Parés de Barcelona la exposición de Bellas Artes organizada por el «Institut Olotí». Figuran en ella 214 obras pictóricas originales de los artistas señores Berga y Boix, Berga y Boada, Devesa, Domenge, Estorch (Francisco y Ramón), Gelabert y Plá.

En la iglesia parroquial de San Félix se dirán hoy varias misas por el eterno descanso del que en vida fué amigo nuestro don Joaquín Barril, empleado en la Administración de Hacienda de esta provincia.

Aprovechando la fiesta obrera de ayer, en las afueras de la ciudad fueron bastantes las familias que salieron á merendar.

Ayer pasaron por esta ciudad con dirección á Figueras la oradora Teresa Claramunt y Leopoldo Bonafulla, quienes tomaron parte en el mitin obrero que debió verificarse ayer noche en el Teatro Principal de aquella ciudad.

Ayer mañana salió de esta ciudad en carruaje para Olot y Puigcerdá, nuestro distinguido amigo el señor marqués de Santa Ana, candidato á la diputación á Cortes por este último distrito.

La compañía dramática que actúa en nuestro coliseo bajo la dirección del señor Rojas, dió anoche en la villa de Vidreras una función en el teatro del casino «Unión». Se representó el drama de Galdós «Electra».

Los trenes transportaron ayer gran número de viajeros á Figueras, con motivo de las fiestas de la Santa Cruz, que hoy empiezan.

Señor alcalde: ¿Cuándo volverán sus dependientes á propinar la estrignina á los perros vagabundos?

La empresa de nuestro coliseo anuncia para hoy la representación del drama «Mar y Cel».

Se trata de instalar en la villa de Palamós el gas acetileno, para el alumbrado público.

Señor tantos los que se dedican en esta

ciudad á pedir limosna, que raya en lo escandaloso.

Esperamos que por quien corresponda se procurará evitar que se dediquen á implorar la caridad sujetos que pueden dedicarse perfectamente al trabajo.

Con arena del río Onar, sacada del sitio conocido con el nombre de *Areny*, se está procediendo por las brigadas municipales al relleno del espacio comprendido entre la antigua muralla de la calle de Fuente Mayor y la pared de contención que se está construyendo paralela á aquella, en terreno del cauce del río, con objeto de dar ensanche á dicha calle.

S. M. la Reina ha firmado un decreto en virtud del cual se prorrogan hasta el día 31 de diciembre las contrataciones para el arriendo de consumos.

A nombre de don Juan M.^a Illescas Moreno, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Asunción», sita en término de Cadaqués, paraje llamado «Surés de Abajo».

Una comisión del comité provincial de la Unión Nacional ha visitado á los ministros de Agricultura y de Instrucción pública con objeto de hacerles entrega del programa que recientemente ha redactado dicha agrupación.

Los señores Villanueva y conde de Romanones han manifestado á los aludidos representantes que se hallan dispuestos á conceder á la Unión Nacional lo que buenamente puedan en lo que dependa de sus respectivos departamentos.

A nombre de don Benjamín Squinabol, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 16 pertenencias de una mina de hierro con el nombre de «Portugalete», sita en término de Cadaqués, paraje al este y sud de la Montaña Negra.

Se han administrado los últimos Sacramentos al exministro de Marina don Manuel Pasquin, contralmirante de la armada.

Esta mañana se celebrarán solemnes funerales en la iglesia del Mercadal, en sufragio del alma de doña Rosa Quintana, esposa que fué del conocido industrial don Juan Grivé.

Dicen de Roma que Su Santidad prepara una nueva Enciclica que se publicará en la primera decena de este mes, y que tratará de las dificultades que se oponen á los intereses católicos en España, Italia y Portugal.

El martes se representó en nuestro Teatro Principal el drama «Los dos sargentos franceses», obra conocidísima de nuestro público y en la cual se distinguió el primer actor don Miguel Rojas.

Por fin de fiesta se puso en escena la divertida pieza «Els mals esperits», desempeñando su papel muy acertadamente la señorita Cazorla.

Hoy, con motivo de conmemorar la fiesta del 2 de mayo, ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y vestirán de gala las tropas de la guarnición.

Con motivo del periodo electoral, el señor gobernador civil ha ordenado cesen en las funciones de su cargo todos los delegados y comisionados que por cualquier concepto se encuentran en los pueblos de esta provincia.

Se han recibido en esta Tesorería de Hacienda los recibos por suscripciones á la *Gaceta* de Madrid correspondientes al segundo trimestre del actual año.

En la calle de Perelada, de Figueras, fué detenido un sujeto extranjero por haber en un momento de arrebató, roto varios cristales de unas puertas vidrieras de la propia calle.

El Gobierno civil de esta provincia ha remitido á informe de la Delegación de Hacienda, los expedientes de arbitrios extraordinarios de San Feliu de Buxalleu y Parroquia de Besalú.

Dicen de Palafrugell que será un hecho la carretera de Llafranch, gracias al interés del alcalde señor Vergés.

Ayer hizo un día sumamente variable, pues por la mañana lució el sol con todo esplendor comenzándose á sentir despues del medio día un airecillo algo molesto y acelajándose el firmamento, hasta que se

cubrió por completo á la caída de la tarde, comenzando á caer chubascos bastante intensos desde las diez y ocho, que refrescan el ambiente.

La junta central de la Liga Marítima Española invita á los elementos marítimos del país y sus afines sin exclusión alguna, para celebrar en Madrid un congreso durante los días 6, 7, 8, 9 y 10 del mes de junio próximo.

El programa de dicho congreso comprende diez temas divididos en dos grupos.

Al programa de temas acompaña un reglamento compuesto de catorce artículos encaminados á señalar los límites é instrucciones á que deben sujetarse las personas ó colectividades que deseen tomar parte en dicho congreso marítimo.

Este se verificará en el paraninfo de la Universidad Central, en el día ya citado.

Leemos que es asunto resuelto por la Dirección del ramo, el traslado de las oficinas de la Aduana de Puigcerdá á una de las casas del arrebalo de la Baronía, habiéndose pedido proposiciones de alquiler á diferentes propietarios.

Ha terminado en esta costa la pesca de arrastre llamada del «bou», empezando la conocida por «la vaca», que viene á ser por el estilo de la anterior, á juzgar por los efectos que produce en las crias.

Se han declarado en huelga los cerrajeros mecánicos de San Feliu de Guixols, por no haberseles concedido la demanda de trabajar nueve horas en lugar de diez, como venía efectuándolo todos los días.

Ha nevado copiosamente en el extremo norte de esta provincia, sintiéndose frio como en el rigor del invierno. Los alrededores de Ribas se hallaban completamente blancos.

Se ha celebrado la fiesta del árbol en los pueblos de Vilallobent y de Dás, verificándose numerosas plantaciones y habiéndose obsequiado á los niños con una abundante merienda, como recompensa á su trabajo.

Pronunció un discurso el señor cura párroco de Dás, explicando á los niños el objeto que tiene la celebración de la fiesta del árbol y por que motivo deben fomentarse las plantaciones.

Por apacentar 28 cabezas de ganado lanar en la propiedad «Vibolas» sita en término municipal de Vilovi, han sido denunciados los vecinos de dicha población Isidoro y Dolores Moragas.

Un caso raro de fecundidad se ha registrado en el pueblo de San Miguel de Culera.

Anteanoche la vecina de dicha población Dolores Basco dió á luz con toda felicidad tres niños, siguiendo la madre y los hijos hasta el presente en estado perfectamente satisfactorio.

Desde hace unos días ha quedado interrumpido el tránsito rodado por el trozo de carretera municipal contigua al andén principal de la Dehesa, comprendido entre el puente de hierro de la Ronda de Fernando Puig hasta frente al jardín antiguo, habiéndose colocado dos hileras de guardarruedas á los extremos.

El jurado del concurso especial para maestros abierto en Figueras, dió ayer su fallo concediendo los tres premios á los trabajos cuyos lemas son los siguientes: Primer premio; lema «Sin cultura, vocación é ideales de progreso, el Magisterio no realizará jamás el fin sublime para que fué instituido». Segundo premio; lema «España: la escuela puede regenerarte». Tercer premio; lema «Hacer que se haga es más que hacer.»

Además considera el jurado dignos de premio, y lamenta no disponer de más para distinguirles, por el orden en que se enumeran, los que llevan por lemas «Granitos de arena», «A. B. C. y D.», «De mi cosecha», «Nuestro granito de arena» y «El maestro es como la violeta que, oculta entre el follaje, embalsama el ambiente con su perfume. (Garriga).»

La distribución de premios se verificará el día 7, á las 10, en el Teatro Principal de dicha ciudad.

Seguidamente se hará lo propio á los niños concurrentes al concurso, y por la tarde se obsequiará á éstos con la merienda ofreci-

da por la comisión de fiestas, en el velódromo del «Sport Figuerense», con asistencia de todas las autoridades.

RESULTADO POSITIVO

Para las dispepsias, diarreas y disenterias en niños y adultos, tómese el *Elkair Estomacal de Saiz de Carlos* y es seguro el inmediato alivio y la curación pronta. Pídase siempre *Elkair Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

CREME SIMON
POUDRE
SAVON SIMON

maravillosos para suavizar y blanquear el cutis



ALMUERZO

Almejas á la marinera.—Guisado al estilo extremeño.—Alcachofas asadas y rellenas.—Entrecote al natural.—Postres.

COMIDA

Sopa rape.—Croquetas de merluza.—Vaca á la moda.—Lechuguinos al jugo.—Pollo asado.—Berros.—Ensalada de naranjas.—Postres.

Entrecote al natural.—Limpiese la entrecote y descargada de grasa, nervios y piltrafas, se embadurna con manteca de puerco derretida y se asa á lo vivo sobre la planca ó en parrilla, echándola sal cada vez que se voltea.

Si la entrecote es de carne recién muerta, resultará dura. Si, por el contrario, la entrecote tiene cinco ó seis días, que es su punto en este tiempo, la carne parecerá manteca por lo blanda y por lo suave.

Lechuguinos al jugo.—En caldo del puchero, cuando hierba á borbotones, se sobresaltan durante cinco minutos los cogollos de lechuguinos. Se sacan y se prepara un espeso con harina, aceite y parte del mismo caldo, se sazona bien y se recuecen los lechuguinos á fuego manso.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Distracciones

Decía Gedeón que al venir al mundo era gemelo.

—¿Y qué ha sido de su hermano?

—Mi hermano no vivió mas que algunos días, y mi padre me ha dicho que no sabía á punto fijo cual de los dos era el muerto.

En Recoletos:

—Es maravilloso lo que han crecido estos árboles en pocos años.

—No es extraño. ¡Como no tienen otra cosa que hacer!

**

Un aristócrata dió un día á Descartes, al verle almorzar oiparamente.

—¿Con qué tambien á los filósofos les gastan los manjases exquisitos!...

—¡Ya lo creo!—contestó Descartes—¿A caso la naturaleza produce las cosas buenas solo para los ignorantes?

Teatro Principal

Funcion para hoy, 2 mayo de 1901

Se pondrá en escena la tragedia en 3 actos, de don Angel Guimerá

MAR Y CEL
y la comedia en un acto

ELS MALS ESPERITS

Tomando parte el cuerpo coreográfico.

A las 8 y media.

Entrada á localidades 75 céntos.

Idem al paraiso, 50 céntos.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

San Ambrosio mártir

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Hospicio

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación en la Catedral.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, bajos. 6.

INHALADOR "SOMMA,"

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos eran impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos serios peligros. Las sustancias antisépticas habían de darse a dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada a sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, habiendo llegado los medicamentos al pulmón de una manera precisa, en la dosis necesaria y exclusivamente por la vía respiratoria. El INHALADOR "SOMMA", consigue este resultado, llenando una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente las sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus células. Así presta inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, aringitis simples, granulosas, ulcerosas, difterias, etc., etc. El INHALADOR "SOMMA" acompaña un antiséptico, sin perjuicio de que los médicos puedan en cada caso indicar el medicamento que haya de emplearse, pues por medio de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento o sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene a prestar a la ciencia, puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1; F. Gayoso, Arenal, 2, y Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herido, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto a que la hernia se estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse a una operación tan peligrosa como ineficaz; peligrosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias suturadas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso «curar la hernia» y curarla radicalmente. Esto ha venido a conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de la «contención» sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una «corriente eléctrica continua» que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad activa las energías orgánicas, y así al actuar sobre el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales, y éstas con nueva «firmeza» se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Cuidado con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1. MADRID.

UREÑA

Motores eléctricos.—Ventiladores.—Móviles eléctricos.—Máquinas de escribir La Dactyle.—Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.—Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos

sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses.—Cilindros en blanco baratísimos.—Idem impresionados por artistas notables.—Operas, zarzuelas, jotas, flamenco y todo lo que se pide en canto, piano, orquesta, bandas, etc..

VENTA DE MATERIAL ELÉCTRICO UREÑA

Barquillo, 14, y Sauco, 1.—MADRID. Teléfono, 90.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.



LA FAJA ELÉCTRICA

LA FAJA ELECTRICA del Dr. Somma, con privilegio de invención, es el aparato al mismo tiempo más sencillo y más perfecto para la aplicación de la electroterapia. La electricidad es el más poderoso de los agentes físicos, base de la terapéutica moderna. La FAJA ELECTRICA, rinde todos los beneficios de este tratamiento, última expresión de la ciencia, que realiza verdaderas maravillas, como lo demuestran la multitud de certificados de médicos y enfermos que obran en nuestro poder. La curación de multitud de enfermedades que antes se tenían por incurables y eran de cronicidad desesperante, se consigue hoy con la electricidad que ha venido a concluir con el caos farmacológico. Y así con la FAJA ELECTRICA se obtiene la curación pronta y radical de todas las enfermedades nerviosas, estados neurasténicos, afecciones del cerebro y de la médula, parálisis, reumatismos y demás manifestaciones artísticas, dispepsias y atonía del estómago, debilidad genital, impotencia, esterilidad, tumores uterinos y ováricos, histerismo, clorosis, ántero, látero, retroversión, flecciones y tropos del útero, y en general de todas las enfermedades crónicas. La electricidad que desarrolla la FAJA ELECTRICA se comprueba con los aparatos de precisión al efecto, voltímetro ó miliamperómetro, ó con un timbre eléctrico cualquiera, que aplicarle los polos de la FAJA sonará en el acto. «Gabinete electro-terápico», Carretas, 19, principal, Madrid. Horas, de 10 a 12 y de 2 a 4. Se envía gratis folleto explicativo.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, recibos, prospectos, facturas, estados, monografías, periódicos, libros, memorandums, folletos, etc., etc.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp ároest t y encargados que es e iben do provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano Calle de San Bernardo, 23 y 35—Madrid.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de mayo de 1901

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ESPAGNE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses:

El día 11 de mayo el vapor **Les Andes**

El día 27 de » » **Les Alpes**

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.^a, Dormitorio de S. Francisco, 25, pral.

Arte de Ganar Dinero en la Bolsa. Opusculo explicando el mecanismo de la BOLSA de PARÍS é indicado á toda persona cuidada de sus intereses el modo de realizar GRANDES BENEFICIOS. Envío franco. GAILLARD, banquero, 5, Rue Feydeau, París. — Se concita en español.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovati-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.^{ie} de París

(Privilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENEA É HIJOS, San Sebastián.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Extranjero	15	» semestre
Idem un año..	30	»

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.